

An die Medien

Medienmitteilung vom 21. November 2024

Regierungsrat bestimmt Betreiber für Gastronomie und Schifffahrt am Rheinflall

In einem umfassenden Ausschreibungsverfahren hat der Regierungsrat die künftigen Betreiber für die Gastronomie und Schifffahrt am Rheinflall bestimmt. Die Vergabe an die SV Schweiz AG (Gastronomie) und die Werner Mändli AG (Schifffahrt) markiert einen wichtigen Schritt für die strategische Weiterentwicklung der national bedeutenden Tourismusdestination. Die Betreiber werden einen Beitrag zur nachhaltigen, innovativen und regional verankerten Zukunft der Destination Rheinflall leisten.

Abschluss des Vergabeverfahrens

Im Rahmen eines zweistufigen Vergabeverfahrens, das von Mai bis November 2024 durchgeführt wurde, hat der Regierungsrat die künftigen Betreiber für die Gastronomie- und Schifffahrtsangebote am Rheinflall bestimmt. Der Zuschlag wurde am 12. November 2024 an die SV Schweiz AG für den Gastronomiebereich und an die Werner Mändli AG für den Schifffahrtsbetrieb erteilt. Die Zuschläge stehen unter dem Vorbehalt, dass mit den beiden Betreibern entsprechende Verträge zustande kommen. Mit dieser Entscheidung wird die strategische Weiterentwicklung des Rheinflallgebiets als touristische Destination weiter vorangetrieben.

SV Schweiz AG als künftige Betreiberin der Gastronomie am Rheinflall

Die SV Schweiz AG konnte sich im Bereich Gastronomie mit einem überzeugenden Konzept durchsetzen, das sich an den zentralen strategischen Zielen des Regierungsrates orientiert: Nachhaltigkeit, Digitalisierung, Innovation und eine starke Verankerung in der Region. Die Erfahrung der SV Schweiz AG als Betreiberin des Schloss Laufen ermöglicht zusätzlich eine kantonsübergreifende Optik und trägt zu einem einheitlichen Gästeelebnis bei.

Schifffahrtsangebot mit bisherigem Betreiber

Im Bereich Schifffahrt wurde die bisherige Betreiberin, die Werner Mändli AG, bestätigt. Als langjährige Partnerin bringt sie nicht nur fundierte Kenntnisse der örtlichen Gegebenheiten und der Besuchsströme mit, sondern wird auch schrittweise neue Massnahmen zur Weiterentwicklung des Schifffahrtsangebots umsetzen.

Künftige Betreiber als wichtiger Teil der Destinationsentwicklung Rheinflall

Die Vergabe der Gastronomie und Schifffahrt markiert einen wichtigen Meilenstein in der angestrebten Destinationsentwicklung am Rheinflall. Der Regierungsrat sieht erhebliches Potenzial in der neuen Strategie, die sich insbesondere mit der Einführung der geplanten Führungsorganisation sowie den Investitionen in die bestehenden Immobilien optimal ergänzen wird.

Ausblick auf den Betriebsstart in die Saison 2025

Die Vertragsunterzeichnungen mit den Betreibern sind bis Ende 2024 vorgesehen, sodass im Anschluss eine umfassende Vorbereitungs- und Einführungsphase erfolgen kann. Die Betriebsaufnahme der neuen Angebote ist spätestens bis April 2025 geplant, rechtzeitig zur Eröffnung der kommenden Saison.

Staatskanzlei Schaffhausen

Auskünfte erteilt:

Regierungsrat Martin Kessler, Vorsteher Baudepartement, Tel. 052 632 73 01